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在工作之外，還需要準備考試是比較辛苦的，尤其早出晚歸的工作，回到

家中，自然而然的會因為人的惰性而偷懶，此時，就必須要有強烈的意志力克服

人性的弱點，可由每天的精神狀況調整念書的多寡，若是今年精神較好，可以多

念一點書，若是精神比較委靡一點，還是可以念一點書，偏向投資學和會計學，

這類需要動腦及動筆的算術科目，效果會較好。我認為參加補習班，有專業的老

師幫忙整理重點，可達到事半功倍的效果。 

 

 首先在法規方面，這一科顯然就是多背就有分數，沒有捷徑，只能花時間熟

讀和做題目，幫助自己記憶。與其自己花時間囫圇吞棗的法規， 每每遇到問答

題，就無法寫出像樣的內容，不如透過金證照法規老師的重點整理及上課時努力

地詳聽老師的講解。若遇到不懂或無法理解的法條，可以在下課之後詢問老師或

是可以透過 e-mail 問問題。 在選擇題方面的準備，只要多做考古題和 600 題的

題庫就足夠。至於在問答題方面，之前也是持續困擾我，後來發現只要在答題方

面，具邏輯性且必須寫上一些法條該有的關鍵字，就可以拿到一些分數，或是在

閒暇之餘，多看報紙的社論，模仿用字遣詞及文章的流暢性，或許對問答題得分

有幫助。 

 

 至於在投資學方面，投資學老師編制的講義非常清楚且大部分的題目範例都

有羅列在其中，只要將兩本講義念的滾瓜爛熟，且每一題都有親自動手練習，通

過的機率蠻大的，還有需熟做 600題的題目，有些題目看似相像，但是問問題的

方向及解題的方法也不一樣，總而言之，投資學的講義編制的確有水準，以後準

備其他的金融考試也可當作參考書使用。 

 

 在會計學方面，老師上課會把重點點出來，上課一定要專心且回去一定要複

習，因為往往是觀念方面的問題，講義的題目和以前的考古題及 600 題都要練

習。此科目花費我許多時間才通過，因此我覺得要縮短拿到證照的同學可以先將

此科考過，之後準備其他的科目就會較輕鬆也不會有時間壓力，過兩年之後，考

過的科目又要重來一遍，非常浪費時間。 

 



 在經濟學方面，講義非常實用，上課時努力聽，若無法馬上了解，可先將上

課的內容錄下來，回去仔細聽，同樣的也練習考古題和 600題題庫。在問答題方

面的準備，可以利用時間多關心國際時事和報章雜誌中也有一些經濟方面的專欄

作家會針對現在國際經濟方面的專題，做一些精闢的分析，多多讀這些文章也助

於在經濟科目的問答題得高分。 

 

 總而言之，考取證照是喜悅的，也只是一紙證明，後續在工作上仍需要充實

自己的能力，只是這其中的準備過程一定要下定決心，且隨時利用零碎的時間，

才能在預期的時間完成，不然平常巨大的工作壓力，早已讓個人忙得暈頭轉向，

更遑論還有時間與精力去準備考試。 

 

祝各位學弟學妹，加油，趕快考上證券分析師。 

 

 


